

Miércoles 16 de marzo de 2016

El Financiero Evasión fiscal alcanza 320 mil mdd en América Latina: Cepal

JASSIEL VALDELAMAR La evasión fiscal constituye uno de los principales puntos débiles de los sistemas tributarios en América Latina y alcanzó los 320 mil millones de dólares en 2014. Lo anterior, de acuerdo con cálculos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) quien destacó en su informe 'Panorama Fiscal de América Latina y el Caribe 2016', que los incumplimientos tributarios ascienden a 2.2 puntos del PIB en el impuesto al valor agregado (IVA) a nivel regional y a 4.1 puntos del PIB en el impuesto sobre la renta. El organismo reconoció que existen dificultades para reducir estos indicadores, en especial en un entorno de menor dinamismo económico y, peor aún, por el enorme riesgo de sufrir una pérdida sustancial de recursos tributarios potenciales. P.C. CEPAL, evasión fiscal, América Latina, política fiscal

VALENTE VILLAMIL La cobertura de riesgos por sequías, inundaciones, o desastres naturales para ganado bovino creció ocho veces en sólo cuatro años, al pasar de cuatro millones de cabezas aseguradas a 36 millones entre 2011 y 2015, lo que significa que la totalidad del Padrón Ganadero Nacional ya cuenta con algún tipo de seguro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El director general de atención al Cambio Climático del sector agropecuario de Sagarpa, Víctor Celaya afirmó que fenómenos como El Niño - que para este año amenaza con severas sequías al país- han orillado al sector a cubrir los riesgos. "Este año se ha decidido dar cobertura universal a todos los productores ganaderos del país inscritos en el Padrón Ganadero Nacional para protegerlos por disponibilidad de pasto, muerte de ganado y daño a su estructura productiva", dijo. Para cubrir a todo el padrón se han llevado a cabo planes de pago en los que el gobierno aporta cerca del 73 por ciento del monto del seguro y el productor el 27 restante. En promedio, el costo del seguro de una res asciende a 73 pesos. P.C. Sagarpa, ganadería, cambio climático, sector agropecuario

YURIDIA TORRES Los mexicanos que se cotizan bajo el régimen de la Ley del Seguro Social de 1973 podrían obtener pensiones bajas, con un límite de hasta 10 salarios mínimos y no 25 como actualmente sucede, si la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no modifica la jurisprudencia 8/2016 publicada en el Semanario Judicial de la Federación el pasado 19 febrero, informó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Al igual que en 2010, la Segunda Sala de la Suprema Corte publicó una nueva tesis que abre la posibilidad de bajar el límite del monto de las pensiones de 25 a 10 salarios mínimos. Ante esto, el IMEF solicitó a los ministros aclarar el alcance de la nueva tesis, en aras de no generar malas interpretaciones y la disminución indebida de las pensiones de los trabajadores. P.C. pensiones, seguridad social

JEANETTE LEYVA El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) revisó la situación de las corporaciones mexicanas principalmente en cuando a su deuda en moneda extranjera y reiteró la importancia de que tanto las instituciones de crédito como los corporativos gestionen los riesgos financieros de tasas de interés y de tipo de cambio con prudencia y disciplina. Las autoridades, indicaron, han continuado con sus labores de supervisión y han actuado de manera oportuna en las situaciones en las que se ha requerido su intervención. En su reporte, tras la reunión de ayer, advirtieron que ante el entorno de volatilidad, es indispensable mantener fundamentos económicos sólidos y aplicar políticas macroeconómicas prudentes para que México continúe diferenciándose de otras economías emergentes. En reunión de este martes destacaron la importancia de las medidas de política fiscal, monetaria y cambiaria que anunciaron conjuntamente la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Banco de México el pasado 17 de febrero. P.C. CESF, sistema financiero

DAINZÚ PATIÑO El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, descartó que las calificaciones de deuda de Banobras, Nafin y Bancomext estén en riesgo si estos organismos otorgan a Pemex un crédito para el pago a sus proveedores. "No hay ningún problema con esos créditos, son 15 mil millones de pesos, que están dados de acuerdo a los manuales bancarios. El crédito representa el dos por ciento de la cartera total de los bancos que dieron el financiamiento", expuso al término de la presentación de los Diarios Financieros de México. El subsecretario refirió que ya se trabaja para el apoyo financiero de Pemex. "Ya empezó el apoyo el año pasado que es el bono por pensiones de 50 mil millones de pesos. Para este año deberá completarse lo que se va a apoyar (relacionado con pensiones) de acuerdo a lo que marca la reforma energética", apuntó. El funcionario anotó que incluso la agencia Moody's elevó hace unas semanas la calificación de los bancos de desarrollo. P.C. SHCP, PEMEX, sistema financiero

DAINZÚ PATIÑO Los recursos que entrega la federación a los estados, a través de participaciones se estancaron en febrero. De acuerdo con el informe mensual que envía la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados, el monto entregado en febrero pasado sumó 60 mil 19 millones de pesos, cuando en febrero de 2015 fue de 58 mil 398 millones de pesos, en términos nominales significa un incremento de 2.7 por ciento, pero al descontar la inflación significa una caída de 0.09 por ciento en términos reales. Cabe destacar que en enero las participaciones a las entidades federativas cayeron 6.2 por ciento real anual. En comparación con febrero de 2015, el descenso es relativamente pequeño, pero se observa una gran diferencia en comparación con lo previsto en el calendario mensual, lo que de continuar implicaría un efecto más grande que lleve a los estados del país a ejecutar un plan de ajuste a sus presupuestos, indicó Manuel Kinto, director asociado de la agencia calificadora Fitch Ratings. P.C. SHCP, finanzas públicas, entidades federativas

ITZEL CASTAÑARES En el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto se invertirán más de 27 mil millones de dólares en el sector telecomunicaciones, los cuales incluyen 7 mil 500 millones de la Red Compartida, los más de 6 mil 500 millones ejercidos en la primera mitad de la administración y otros 13 mil 500 millones hacia el 2018, dijo Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). "La inversión que se espera para el resto de la administración y la ya acumulada va a beneficiar al país, a las empresas, a los mexicanos y a generar empleos", comentó

el funcionario en el marco de la LIX Asamblea General de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti). Tan sólo la inversión esperada para el cierre del sexenio (de 2016 al 2018) es superior a la ejecutada del 2007 a junio del 2012 por 288 mil 156.6 millones de pesos (equivalente a 16 mil 106.3 millones de dólares al tipo de cambio de hoy). P.C. SCT, telecomunicaciones, inversión Reforma Ven en depreciación amenaza a economía

Por Arely Sánchez Cd. de México México (16 marzo 2016).- Si bien la economía de México podría crecer hasta 2.4 por ciento este año, la debilidad del peso frente al dólar seguirá siendo una amenaza que hará que se mantenga un moderado optimismo sobre el futuro del País, sostuvo Gabriel Lozano, economista en jefe para México de JP Morgan. Durante su participación en la 11 Cumbre del Capital Privado en México, el especialista mencionó que durante el primer semestre del año el tipo de cambio se mantendría alrededor de los 18.10 pesos por dólar, mientras que para el cierre del año podría llegar hasta los 18.50 pesos, según estimaciones de JP Morgan. Insistió en que los pronósticos indican que el peso tenderá a mantenerse débil frente al dólar, por lo que es importante analizar el margen de maniobra que tienen el Banco de México y la Secretaría de Hacienda para defender al peso. P.C. tipo de cambio Advierten riesgo por deuda de emergentes Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 marzo 2016).- La deuda total en países emergentes creció en 1.6 billones de dólares en 2015, a más de 62 billones, dijo el Instituto de Finanzas Internacionales (IFI), que advirtió que el mayor endeudamiento aumentaba los riesgos de cumplimiento de pagos y ponía en peligro el crecimiento económico futuro. El grupo, una de las fuentes de datos de mayor autoridad sobre flujos de inversión hacia el mundo en desarrollo, observó que en 2016 tienen fecha de vencimiento 730 mil millones de dólares en bonos emitidos por gobiernos y empresas de mercados emergentes. Otros 890 mil millones de dólares tienen su vencimiento el próximo año, un tercio de ese total en dólares. Esa acumulación de deuda se debe a una serie de solicitudes de préstamos tras la crisis financiera global de 2008, según ha informado Reuters. P.C. IFI, economías emergentes, deuda Toca nuevo récord stocks de crudo en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (16 marzo 2016).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron por quinta semana consecutiva, alcanzando un nuevo récord pese a que los de gasolina y destilados cayeron y las importaciones bajaron, mostraron datos de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA). Las existencias de crudo subieron en 1.3 millones de barriles en la semana al 11 de marzo, muy por debajo de las expectativas de analistas de un alza de 3.4 millones de barriles. Los inventarios de gasolina cayeron en 747 mil barriles, frente a perspectivas de expertos en un sondeo de Reuters de una baja de 2.3 millones de barriles. En tanto, las reservas de destilados, que incluyen combustible para calefacción y diésel, retrocedieron en 1.1 millones de barriles, en línea con las perspectivas del mercado, dijo la EIA. Los precios del petróleo mantuvieron sus ganancias tras el reporte de la EIA. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo, petróleo Se modera salida de capitales en China

Por Reuters Pekin China (16 marzo 2016).- Las salidas de capitales de China se están moderando a medida que el yuan adquiere estabilidad, dijo hoy el regulador del país, luego de que los datos mostraron menos ventas de divisas extranjeras por parte de los bancos comerciales en febrero. Los bancos comerciales chinos vendieron 33 mil 900 millones de dólares netos en divisas en febrero, desde 54 mil 400 millones en enero, revelaron datos de la Administración Estatal de Divisas (SAFE por su sigla en inglés). Datos previos habían indicado que las ventas netas de divisas por parte del banco central de China cayeron a 227 mil 900 millones de yuanes (35 mil 100 millones de dólares) en febrero, desde 644 mil 500 millones el mes previo, señalando menos intervenciones de la entidad para respaldar a la moneda local. "Cambios en el clima en el mercado interno y externo aliviaron la presión sobre las salidas de flujos transfronterizas", indicó el regulador. P.C. China, economía mundial Crece producción manufacturera de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 marzo 2016).- Una fuerte demanda por maquinaria y acero permitió que las fábricas de Estados Unidos aumentaran la producción manufacturera en febrero, mostraron datos de la Reserva Federal que sugirieron que la desaceleración de las manufacturas podría estar disipándose. Datos publicados hoy mostraron que la producción fabril en Estados Unidos se elevó un 0.2 por ciento el mes pasado, poco más que el avance de 0.1 por ciento proyectado por economistas consultados en un sondeo de Reuters. La producción industrial general cayó 0.5 por ciento durante el mes, presionada por la menguante producción de petróleo y la baja en la producción de energéticas. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que la producción industrial general bajara un 0.3 por ciento el mes pasado. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera, producción El Economista Deuda de países emergentes plantea riesgos REUTERS Londres.- La deuda total en países emergentes creció en 1.6 billones de dólares en 2015, a más de 62 billones de dólares, dijo el miércoles el Instituto de Finanzas Internacionales, que advirtió que el mayor endeudamiento aumentaba los riesgos de cumplimiento de pagos y ponía en peligro el crecimiento económico futuro. El grupo con sede en Washington, una de las fuentes de datos de mayor autoridad sobre flujos de inversión hacia el mundo en desarrollo, observó que en 2016 tienen fecha de vencimiento 730,000 millones de dólares en bonos emitidos por gobiernos y empresas de mercados emergentes. P.C. economías emergentes, deuda Fed baja previsión de crecimiento para EU en 2016 AFP La Reserva Federal (Fed, banco central de Estados Unidos redujo el miércoles su proyección para el crecimiento económico del país este año, así como para 2017. El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos debería aumentar 2.2% interanual en el último trimestre de 2016, 0.2 puntos menos de lo que se esperaba hace tres meses, de acuerdo con las nuevas proyecciones divulgadas por el Comité de Política Monetaria (FOMC) de la Fed. P.C. Estados Unidos, Fed, crecimiento económico Inflación subyacente de EU avanza más de lo previsto en febrero REUTERS La inflación subyacente de Estados Unidos se incrementó más de lo previsto en febrero ya que las rentas y los costos médicos mantuvieron su tendencia alcista, lo que podría dejar a la Reserva Federal en curso a subir gradualmente las tasas de interés este año. El Departamento de Trabajo informó este miércoles que su índice de precios al consumidor (IPC) sin contar los volátiles componentes de alimentos y energía aumentó 0.3% después de un avance similar en enero. P.C. Estados Unidos, inflación Fiscalización rinde frutos en recaudación JOSÉ LUIS CABALLERO El crecimiento de la carga tributaria en la mayoría de los países de

América Latina en las últimas dos décadas se relaciona con los progresos en el área de la administración tributaria y el control de los contribuyentes, que ha permitido una marcada reducción de los niveles de evasión impositiva, indica la Cepal en su “Panorama Fiscal de América Latina y el Caribe 2016”. Sin embargo, en años recientes se percibió cada vez mayor dificultad para bajar la evasión, por lo que la Cepal sugiere que se llegó al punto a partir del cual los avances requieren cambios y mejoras en los factores estructurales vinculados a las raíces de la evasión impositiva: elevada informalidad, pobreza y desigualdad socioeconómica, así como la deficiente calidad institucional y la escasa conciencia y educación fiscal de los contribuyentes. P.C. Cepal, América Latina, impuestos, política fiscal, administración tributaria

Persiste sistema de pensiones deficiente ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de las reformas que se hicieron en el sistema de pensiones (IMSS, 1997; ISSSTE, 2007), México mantiene deficiencias que no le permiten mejorar su participación en el Índice Global de Pensiones, donde se colocó en el lugar 19 de 25 con 52.1 puntos de un total de 100 durante el 2015. “Mientras México no incrementa el nivel de ahorro para el retiro, así como mejorar el marco regulatorio para el sistema de pensiones privados, y eleve el nivel de deducibilidad fiscal para las contribuciones de las empresas, la eficiencia y sustentabilidad del sistema en el largo plazo podrían ser cuestionadas”, expone el reporte elaborado por Melbourne Mercer Global Pension Index. P.C. pensiones, seguridad social

Prevén para México deterioro económico YOLANDA MORALES En 30 días, 19 corredurías y despachos de análisis económico redujeron sus expectativas de crecimiento para México, de un universo de 37 grupos encuestados por la consultoría FocusEconomics. Resultado de estos recortes en las previsiones de expansión, el consenso del mercado sobre el crecimiento para el 2016 quedó en 2.5 por ciento. Esta tasa incorpora una reducción respecto de la expectativa media arrojada el mes previo, de 2.7%, en el mismo reporte, el LatinFocus Consensus Forecast, que presenta la firma mensualmente. P.C. crecimiento económico, pronósticos

La Jornada Se vende el dólar en \$18.22 en el aeropuerto Por la Redacción Ciudad de México Este miércoles en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.22 pesos a la venta y 17.12 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.24 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.08 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.99 y su precio más bajo a la compra es de 19.19 pesos. P.C. tipo de cambio

Televisa, sin poder sustancial en mercado de tv de paga: Ifetel Por Miriam Posada García Ciudad de México. El Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) resolvió que Televisa no tiene poder sustancial en el mercado de televisión de paga al haber comprado el cien por ciento de las acciones de Cablevisión Red conocida como Telecable, y señaló que tampoco existen elementos suficientes para que la empresa fije precios en ese segmento, esto como resultado del procedimiento seguido para determinar la existencia de poder sustancial en el mercado de servicios de televisión y audio restringidos con número de expediente AI/DC-002-2015. Este procedimiento se derivó de la solicitud de un aviso de concentración hecho llegar al Ifetel el ocho de enero de 2015, relacionado con la adquisición del cien por ciento de las acciones representativas del capital social de Cablevisión Red, comercialmente conocida como Telecable, por parte de diversas empresas pertenecientes al Grupo de Interés Económico encabezado por Grupo Televisa. El 29 de abril de 2015 el regulador inició una investigación para determinar la probable existencia de agentes económicos con poder sustancial en el o los mercados de redes de telecomunicaciones que presten servicios de voz, datos o video, a nivel nacional, estatal, regional y/o local. La investigación finalizó en julio del mismo año, por lo que se emitió el Dictamen Preliminar correspondiente en septiembre del dos mil quince, en el cual se concluyó que Televisa tras la concentración referida, adquirió o incrementó su poder Sustancial en 63 mercados relevantes en la provisión de servicios de televisión y audios restringidos (STAR). P.C. Ifetel, telecomunicaciones

La Canieti invertirá más de 13 mil mdd entre 2016 y 2018: SCT Por Miriam Posada García Ciudad de México. La Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información invertirá 13 mil 500 millones de dólares en México entre el año 2016 y el 2018, por lo que el sexenio cerrará con inversiones de 27 mil millones de dólares aseguró el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza. Durante su toma de posesión como nuevo presidente de la Canieti, Mario de la Cruz Sarabia anunció que las empresas de la industria de telecomunicaciones, electrónica y tecnologías de la información, realizarán inversiones por 13 mil 500 millones de dólares en los próximos tres años, como resultado de la reforma constitucional al sector telecomunicaciones. Destacó que la Canieti impulsará una serie de acciones necesarias para que las telecomunicaciones y las tecnologías de la información sean cada vez más una fuente de desarrollo para el país. P.C. SCT, telecomunicaciones, inversión

Crudo mexicano cierra por debajo de los 30 dls Por Notimex mar, 15 mar 2016 18:40 Ciudad de México. La mezcla mexicana de exportación concluyó la jornada de este martes con una pérdida de 90 centavos, en comparación con la sesión previa, al venderse en 29.38 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Por su parte, analistas de Bursamétrica detallaron que el precio del petróleo a la baja, propiciado por la negativa de Irán a reducir su producción, empuja a las petroleras a la baja. En ese contexto, el referente del Mar del Norte, el crudo Brent, retrocedió 79 centavos al ofertarse en 38.74 dólares por barril, y su contraparte estadounidense, el West Texas Intermediate (WTI), bajó 76 centavos al ofrecerse en 36.34 dólares por tonel. P.C. sector energético, mezcla mexicana

Piden a Corte aclarar criterio sobre tope a pensión por cesantía Por Miriam Posada Ciudad de México. La Suprema Corte de Justicia de la Nación debe aclarar el criterio con el que resolvió en febrero pasado un caso de pensión por cesantía en edad avanzada, en el que fijó como tope 10 salarios para el trabajador y no 25 salarios como corresponde a quienes están en el régimen transitorio, lo que representa un riesgo para trabajadores y empresas, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas. El vicepresidente del Comité Nacional de Seguridad Social del IMEF, Francisco Gutiérrez-Zamora Ferreira explicó que el 19 de febrero pasado se publicó en el Semanario Judicial de la Federación la tesis de jurisprudencia 8/2016 de la SCJN cuyo tema principal no era definir el tope de pensiones como en apariencia resolvió, sino establecer si la Junta de Conciliación y Arbitraje al resolver juicios vinculados con el pago de pensiones del Instituto Mexicano del Seguro Social por cesantía en edad avanzada, debía o no aplicar en automático la disposición relativa al límite de salarios sin importar si el IMSS lo hubiera reclamado o no. P.C. pensiones, seguridad social

Lista de los países más felices ubica a México en lugar 21 Por Ap Copenhague. México ocupa el

lugar 21 en el listado de la ONU de los países más felices. El organismo internacional empezó a medir la felicidad en todo el mundo en 2012. El estudio, que abarca a 156 naciones, valora factores como la salud de la gente y su acceso a atención sanitaria, las relaciones familiares, la seguridad laboral y factores sociales como la libertad política y el grado de corrupción en el gobierno. Dinamarca, quizá más conocida por el ficticio príncipe Hamlet y los fieros guerreros vikingos que por ser el país más feliz del mundo, ha ganado en esta última categoría. Otra vez. Knud Christensen, un trabajador social de 39 años, sabe un motivo por el que sus compatriotas están relajados: se sienten seguros en un país con pocos desastres naturales, escasa corrupción y una ausencia casi total de sucesos dramáticos. P.C. ONU, felicidad El País La Reserva Federal ve posible hacer solo dos subidas de tipos este año SANDRO POZZI La Reserva Federal decidió dejar las cosas como están tres meses después de iniciar el proceso de normalización de la política monetaria. La inestabilidad en el arranque del año y la debilidad de la economía global obligó al banco central de Estados Unidos a ser más cauto de lo esperado. La intención de sus miembros ahora es que haya solo dos subidas de tipos de interés este año, la mitad de lo anticipado, para acercarlos al 1%. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal China destruye más de 20 toneladas de naranjas y limones españoles XAVIER FONTDEGLÒRIA China ha destruido más de 20 toneladas de naranjas y limones procedentes de España al no cumplir con los requisitos fitosanitarios exigidos por el gigante asiático. Se trata de más de 2.000 cajas de cítricos que llegaron este martes al puerto de Tianjin, situado en el norte del país, para ser vendidas en territorio chino y con un valor aproximado de 14.000 euros. Según explicó el personal de la Oficina de Inspección y Cuarentena de este puerto a la agencia China News, tanto el huerto de frutales como la empresa envasadora no estaban dentro del registro oficial y el etiquetado de la remesa tampoco era el adecuado. Cuando procedieron a abrir las cajas, los inspectores se dieron cuenta de que la fruta no había seguido el tratamiento de frío exigido en el protocolo para la exportación de cítricos de España a China que se firmó en 2005. P.C. China, agricultura, exportaciones La ampliación del pacto para congelar la oferta de petróleo se debate en abril Madrid 16 MAR 2016 - 12:40 CST Rusia y Qatar, dos de los promotores de la iniciativa para congelar la producción del petróleo en los niveles de enero, acuerdo que también suscribieron en febrero Arabia Saudí y Venezuela, anunciaron este miércoles que una quincena de países productores, miembros de la OPEP y también de fuera del cartel, como la propia Rusia, se reunirán en Doha el próximo 17 de abril para ampliar este compromiso. P.C. OPEP, petróleo, producción, precios